

LOS EFECTOS DEL GORDO EN ARRASATE

El premio, que cayó hace un mes en esta localidad, ya se deja ver en la zona, pero de forma discreta p2



LOS GRECOS DE GIPIZKOA

La huella del espléndido pintor está en los museos de San Telmo y Diocesano p58

LA REAL TRATA DE RECUPERAR EN GETAFE SU IMAGEN DE LA LIGA

p66

VDomingo y XL SEMANAL



«El PNV tiene con el PSE un diagnóstico parecido sobre Euskadi»

Andoni Ortuzar Presidente del PNV

El presidente del PNV, Andoni Ortuzar, señala que «si estamos en una nueva época política, hacen falta nuevas formas de hacer política y de salir a la calle». Defiende que la presencia de su partido en la manifestación de Bilbao se debió al deseo de construir «un futuro de paz y convivencia»



en el que «somos necesarios todos». Ortuzar reconoce que el PNV y el PSE tienen «un diagnóstico muy parecido de la situación que atraviesa Euskadi y de lo que habría que hacer para superarla». Y respecto al PP y al Gobierno de Rajoy, espera abrir un diálogo para que «nos escuchen». **AMAIA CHICO p32**

Grupo Mondragón. El Gobierno Vasco ve la nueva etapa como una oportunidad pero reclama un líder **p42**

120 PÁGINAS	Cultura	58
Al día	2 Anuncios	64
Ediciones	18 Deportes	66
Opinión	26 Entrevistas	72
Esqueletos	39 Pasatiempos	82
Política	32 Cartelera	84
Economía	42 Agenda	85
Bolsa	50 Televisión	86
Mundo	52 El tiempo	91

SEXO es vida!

¿Problemas de Erección?
¿Eyaculación Precoz?

- Solo una consulta es necesaria
- Salas de espera individuales*
- Tratamientos seguros y efectivos
- Mas de 700.000 pacientes tratados

Dr. Med. Dr. José Barrio, C.M. 427134 - R.P.S. 175027

*Contingente disponibilidad

BOSTON
MEDICAL GROUP
LÍDERES EN SALUD SEXUAL MASCULINA

Nuestros médicos pueden ayudarte
902 907 682
www.boston.es



ILUSTRACIÓN IVÁN MATA

Esta noche comienza la gran fiesta donostiarra amenazada por el mal tiempo, que no frenará a los más de 25.000 participantes

SUPLEMENTO ESPECIAL



El presidente jeltzale, Andoni Ortuzar, en una de las terrazas de la sede del GBB en San Sebastián. ... LUSA

«Con el PSE tenemos un diálogo sincero sobre paz y muchos puntos en común»

Andoni Ortuzar.
Presidente del EBB

:: AMAIA CHICO

SAN SEBASTIÁN. Cambio de posición de los presos de ETA, operaciones policiales, respuesta conjunta en la calle a una decisión judicial... En apenas veinte días del nuevo año, el escenario de pacificación en Euzkadi ha tenido más sobresaltos que en todo 2013. El PNV ha protagonizado alguno de ellos, y Andoni Ortuzar,

su presidente, explica aquí sus razones, al tiempo que define los pasos que espera en los próximos meses.

—Tras la manifestación de Bilbao reconoció su «decepción» por el resultado, al no respetarse el silencio pactado. ¿No esperaba los gritos a favor de los presos?

—Decepcionado por el resultado no salí, salí decepcionado porque alguien

no cumplió o no pudo cumplir su palabra de que iba a ser silenciosa. Y eso no es bueno si quieren que esto sea el principio de algo. Unido a eso, la decepción fue porque una minoría importante no quiso darle importancia a la unidad, al silencio y a las nuevas formas. Si estamos en una nueva época política, también hacen falta nuevas formas de hacer política y de salir a la calle. Por eso pedí a la izquierda abertzale pedagogía. A mí no me molestaba que gritaran 'Presoak Euskal Herrira' o 'etxera'. Es una reivindicación que puedo entender legítima por su parte, pero el sábado estaba fuera de lugar. El sábado nos reunía una cosa superior, el deseo de construir un futuro de paz y convivencia.

—¿No fue una manifestación a favor de los derechos de los presos de ETA?

—No era para eso. Puedo entender que con la epidermis, con las vísceras, y con el calor emocional que alguien se había encargado de dar en las 72 horas anteriores, para muchos fuera muy difícil sustraerse, pero debían haber sido capaces.

—¿Han hablado con Sortu sobre lo ocurrido?

—Ellos saben nuestra posición.

—¿Tenían pensado el 'plan b' antes de conocer la resolución del juez?

—No.

—¿Se decidió ese mismo viernes?

—Hablamos los días anteriores sobre la situación creada por la operación policial, que criticamos por el momento y la forma en que se hizo, que no fueron gratuitos ni inocuos. Entonces, aun y todo, no íbamos a participar (en la de Tantaz Tanta) porque para conseguir otra política penitenciaria hay fórmulas más eficaces. En Euzkadi ha habido muchas conculcaciones de derechos humanos, los de las víctimas, los de los agredidos injustamente por el terrorismo, los de los presos... Y para salir a la calle nos gustaría que se atendiera a todos. Por eso no íbamos a ir. ¿Qué sucede luego? Que hay una prohibición que nos parece un punto de no retorno. Ya no era ser mal pensado, era estar enfadados.

—¿Midió el PNV la trascendencia de esa foto con Sortu?

—Sí, claro. Sabíamos que no iba a ser inocuo.

—¿Y por qué la han frenado enseguida recalando que era una situación excepcional?

—No hemos frenado nada. Hubiéramos hecho la misma valoración con



—¿De quién habla?

—En el primer caso del Partido Socialista, y en el segundo del Partido Popular. Aunque en el caso del PSE, somos conscientes y ellos también, de que tenemos un diagnóstico muy parecido de cuál es la situación por la que atraviesa Euskadi y de lo que habría que hacer para superarla. Con el PSE hablamos mucho y creo que tenemos una longitud de onda bastante razonable.

—Así que no se ha minado la relación entre ambos. ¿Y con el PP?

—Es que con el PP no tenemos nada. Es curioso escuchar al presidente de Gipuzkoa decir que ellos están por recuperar los consensos. ¿Qué consensos? ¿Cuándo nos han dicho que estaban dispuestos a escucharnos? No es verdad, no hay consenso, no han hecho el más mínimo esfuerzo por entenderse con nosotros y saber cómo pensamos de este tema.

—¿Cómo interpreta la petición de Quiroga de reunirse con el lehendakari?

—Al PP todo esto le ha pillado con el paso cambiado. Quiere parar el reloj de la política vasca y el reloj no se para, sigue, las cosas pasan, y han sucedido muchas desde hace dos años. El PP tiene que asumir que son una minoría y que la sociedad va por otro lado. Tiene todo el derecho a defender sus ideas, pero no puede pretender ser la voz de los demócratas vascos. Ni el PNV que tiene más del doble de presencia social se atreve a reclamarse como la voz de los demócratas vascos, así que ellos menos. Y ya la 'pasada' es decir que siempre hemos estado más cerca de los etarras que de las víctimas. Para el PNV eso pesa como una losa en la relación con ellos.

—Dice que la protesta ha removido el escenario. ¿Cómo lo ha dejado?

—Una de nuestras pretensiones era dar un toque de atención y provocar una reflexión, que creemos que se ha producido.

—Le han llamado desde el Gobierno central?

—Mi teléfono es muy activo pero muy discreto. El Gobierno sabe cuál es nuestra posición.

—¿Y ustedes saben cuál es la suya, y si va a cambiar algo?

—No. Si de algo nos quejamos y algo no ha funcionado es eso, que no sabemos lo que piensa el Gobierno respecto a la paz en Euskadi. Si ese momento llega ahora, bienvenido sea. Nosotros vamos a intentar que pueda haber un diagnóstico compartido, lo más común posible.

—Y mirando a la izquierda abertzale, ¿van a incidir para que profundice en la crítica a su pasado o para que pidan a ETA su final?

—Seguiremos pidiéndolo con intensidad. Saben la posición del PNV.

—¿Y qué respuesta obtienen?

—Su crédito disminuye o se acrecienta en la medida en que dan pasos. La izquierda abertzale es consciente de que el PNV ha asumido una posición política valiente y que tiene que estar a la altura. Si no, el PNV seguirá marcándole posiciones.

—¿Qué van a hacer con la ponencia embarrancada en el Parlamento?

—Vamos a intentar que se vuelva a un trabajo normalizado. Somos cons-

cientes de que es más fácil marcharse de un sitio que volver a él, y de que el PSE necesita un recorrido. Y qué decir del PP, que ni tan siquiera estuvo. Pero la realidad es muy tozuda, y pleno a pleno este tema sale.

—Pero su estrategia es trasladarlo siempre a la ponencia de paz...

—Es que no puede ser que se pueda hablar de un tema en el pleno y no en una ponencia.

—¿Cómo van a convencer a los asistentes?

—Con los socialistas hay un ámbito de trabajo para volver a tejer confianzas y complicidades. En breve tenemos que hablar del Instituto de la Memoria, y me consta que hay voluntad por parte de todos. Hablando se irán limando las aristas.

—¿El suelo ético de esa ponencia se mantiene intacto?

—Si el suelo ético la izquierda abertzale ya ha dicho que lo acepta!

—¿Entonces, cuál es a su juicio el problema?

—Creo que el PSE necesita tiempo.

—También le piden a ustedes más exigencia con la izquierda abertzale, ¿no?

—Pero si más exigentes que hemos sido no se puede ser. Todos estamos un poco pillados por las políticas del pasado, pero soy optimista. Sé que los socialistas quieren colaborar en este tema, ir hacia delante.

—¿Tendría sentido que el PNV caminara solo con EH Bildu en esa ponencia?

—No. Pero tampoco puede ser una cláusula de comodidad e inactividad por parte del PSE. Hemos tenido un diálogo muy sincero con el PSE. Tenemos muchos puntos en común y algunos desacuerdos, pero creo que es mucho más lo que compartimos que lo que nos separa.

—¿Es para el PNV una prioridad el

DE CERCA

«El txotx es una forma excepcional para relacionarse»

—¿Ha inaugurado ya la temporada de txotx? ¿Cómo está la sidra?

—Sí, el miércoles. Ya tenía que haber aprendido a distinguir la sidra, pero parece que los genes vizcaínos se imponen... Yo pongo oído a los entendidos y la de este año dicen que necesita un poquito más de tiempo, y que sacaba más espuma de lo que debe ser adecuado. Pero yo me lo pasé muy bien. A cualquiera que le plantees que tiene que comer de pie, servirse la bebida, dar paseos... Igual no son las mayores normas de comodidad, pero es un formato excepcional para las relaciones sociales y humanas.

—Como socio del Athletic, ¿qué le parecen los 10 millones del Gobierno Vasco para remodelar Anoeta?

—Estos proyectos tienen que tener lógica de ciudad, y si todas las instituciones están de acuerdo, será así. Es torpe crear agravios territoriales, reduciéndolo a un campo nuevo.

«¿Alguien cree que la solución a la paz vendrá de los que gritaron? ¿Y del ministro de Interior?»

● Vea el vídeo escaneando con su móvil este código QR



«A Garitano las Juntas Generales le sobran, son incómodas para él»

«El buen desarrollo del debate de autogobierno dependerá de los ritmos y de cómo lo ubiquemos en el tiempo»

:: A. CHICO

—¿Va a exponer el PNV desde el principio en la ponencia su propuesta de autogobierno?

—El buen desarrollo de los debates dependerá de qué ritmos y cuándo los ubiquemos en el tiempo. Conforme avancen, traeremos propuestas y oiremos las de los otros. Si lo hacemos ahora, nos vamos a tirar los proyectos a la cabeza.

—Cuando habla de ubicar los debates, ¿se refiere a la evolución de Cataluña?

—No, miro más al calendario político vasco y español.

—¿Cómo están las candidaturas a las europeas?

—Por nuestra parte muy claro, pero tienen que decidir en Cataluña.

—¿Por qué se supeditan a lo que decidan allí?

—No estamos supeditados, ya hemos puesto en marcha el proceso de designación de candidatos. Tenemos la posibilidad de reeditar la coalición de hace cuatro años, o ir solo con canarios y Compromiso Gallego. Nos gustaría la primera opción (con CiU), pero tenemos que ser respetuosos tanto si deciden ir con una concepción de Europa de los pueblos, o quieren un altavoz para su proceso soberanista.

—¿Participarían en una plataforma por el derecho a decidir?

—Sí es solo catalana no.

—Quedándonos en Gipuzkoa, esta semana las Juntas han rechazado el proyecto fiscal y de peajes de la Diputación. ¿Es compatible su pacto presupuestario de hace un mes con la oposición ahora a estos dos proyectos sustanciales?

cambio en la política penitenciaria?

—Sí

—¿Por delante de la desaparición de ETA?

—No podemos entrar en priorizaciones. Las dos cosas son importantes, pero como vinculemos una a la otra, no vamos a conseguir ninguna. No vemos ninguna razón para no aplicar la ley ordinaria a todos los presos. Ni por qué no se produce ya el desarme. Parecía más complicado, y de hecho le damos más significación al anuncio del EPPK. Si estamos de acuerdo en que no se van a volver a usar las armas, lo mejor es quitarlas de circulación. La izquierda abertzale es consciente de que ese paso simbólico debe darse en el corto plazo.

—Visto que el Gobierno no va a acceder a un cambio en política penitenciaria, ¿qué mensaje consideraría bueno tras la reunión de Rajoy con el lehendakari?

—Que están dispuestos a escuchar y a hablar. Que hacen un esfuerzo por entender nuestros planteamientos, y hablar sobre ellos. Me cuesta creer que un Gobierno cuando puede tener consensos, los echa por la borda. Me parecería un síntoma de debilidad tremendo. Si alguien piensa que con la política de operaciones policiales tipo Miami Vice o Hawai 5.0, da fortaleza, se equivoca.

—¿Van a pedir la dimisión de Fernández Díaz?

—No, porque cada vez que uno pide la dimisión de un ministro, lo refuerza. Pero haría una reflexión: ¿Alguien piensa que la solución a la paz y la convivencia va a venir de los que gritaron en la manifestación? No, verdad... ¿Y alguien piensa que vendrá de la mano de este ministro de Interior? Me temo que la respuesta es un no igual de rotundo.

gritos que sin gritos.

—Bueno, el resultado final no ha sido el mismo, ¿no?

—Medía la decepción pero nada más. Hicimos la convocatoria de la manifestación convencidos y salimos de ella convencidos. De hecho, ha movido conciencias y posiciones. Estamos en una situación, espero, distinta a la que teníamos el sábado pasado por la mañana.

—¿Incidir en que fue una respuesta excepcional significa que no quieren volver a repetir esa fotografía a dos con EH Bildu?

—Eso depende más del juez Velasco y de Fernández Díaz que de nosotros. Si siguen cometiendo torpezas, esa foto u otras se repetirán.

—¿Es una imagen apetecible para el PNV?

—No, ni para Sortu tampoco. No es apetecible tener que salir a protestar por una prohibición. En esa imagen había una representación social muy importante que no hay que desdeñar, como tampoco hay que hacer con los que no estaban. No se puede hacer un ejercicio maniqueo, como ha intentado quien no estuvo y a lo mejor cree que tenía que haber estado; y quien se vio ante un espejo en el que salen muy feos.